
 

111學年度新生入學指導工作檢討會會議紀錄 

會議時間：111年 9月 22日 (星期四)上午 11時 00分 

會議地點：行政大樓 3F第三會議室 

主 持 人：林副校長俊良                              紀錄：申睿豐校安老師 

出席人員：（詳如簽到表） 

壹、宣布開會 

貳、主席致詞：(略) 

叄、工作報告：(略) 

主席指示：針對新生入住影響國光路、興大路交通情事，請住輔組於明年入住前，

先行向警察單位報備，並加派配置專業保全交管人員，將對附近居民影

響降到最低。 

肆、提案討論： 

 

案    號：第一案  

提案單位：學務處生活輔導組 

案    由：擬於新生 EZcome家長說明會報名項目增設車號(數量)登錄，俾利參加活 

          動家長進出校園之依據。 

說    明： 

一、依據本校校園汽、機車停車收費要點第六條規定，辦理新生家長說明會

暨校園導覽，如奉核可，平日依往例請舉辦說明會之學系，事先調查家

長車號及數量，俾便開通洽公停車系統，供各系登錄；假日憑說明會邀

請函入校。 

二、為便利各系承辦人彙整車號資料，建議新增參加說明會報名系統中車號

欄，權限予各系承辦人，以利管控參加人數方便家長進出校園。 

*意見交換： 

      一、總務處事務組張文榮組長： 

   依往例請平日舉辦說明會之學系提供家長車號及數量，假日憑說明會臨    

   時車證入校。 

      二、計資中心蔡淑惠小姐： 

          增加欄位沒問題，但請學務處將需求敘述清楚，相關資料該如何彙整亦 

          請說明，以利工程師辦理。 



 

      三、教務長梁振儒教授： 

   關於車號蒐集資料請加註說明，否則家長會不了解為何填車號，會再問 

   駐警隊同仁。 

      四、生輔組說明： 

   關於車號正確填寫格式及加註說明部份，會後另與事務組、計資中心同 

   仁討論後，填寫系統維護單修正報名項目。 

決    議：照案通過。 

 

案    號：第二案  

提案單位：學務處生活輔導組  

案    由：擬請討論 111學年度新生入學指導活動工作人員提報敘獎事項 

說    明： 

一、本學年度新生入學指導活動順利完成，相關工作人員恪盡職守，圓滿達成任務，

依本校考績會相關決議及職員獎懲要點第七點獎懲原則要求，有關例行性業

務，如屬職責內應辦事項，應僅作為年終考績（核）之參考，除非屬於創新作

法、簡化流程等績效卓著或有特殊貢獻者，始得提敘獎勵，故請各單位所提敘

獎名單以實際執行新生入學指導工作人員為主，且應以該員實際參與本活動之

績效建議其敘獎額度，敘獎人員以不超參與人員三分之一為原則。 

二、有實際參與活動且欲提報敘獎之單位，欲提報敘獎之單位，請於 111 年 10 月

14 日（星期五）前，依行政程序辦理簽核作業，並將敘獎名單送交生輔組彙

辦（逾時不予受理）。 

三、學生部分（含興鮮人籌備幹部、隊輔人員、協助人員、福智青年社、儀禮大使

生態保育社等）分別依學生手冊學生獎懲辦法第三條至第五條規定，建議予以

行政獎勵，提請討論。 

決     議：照案通過。 

 

伍、臨時動議： 

案    號：第一案  

提案單位：文學院 

案    由：建議於新生 EZcome填報之家長車號資料，可直接連動到總務處系統。 

說    明： 希望家長於系統填報車號後，可直接連動到總務處校門進出管制系統， 

             系辦不需另外再登錄。 



 

*意見交換： 

        一、計資中心蔡淑惠小姐： 

            增加欄位沒問題，但要將系統填入資料連動到總務處，又是另一個方案，必 

            須看需求單位總務處的想法。 

        二、學務長楊靜瑩教授： 

       是否有辦法直接連動，現場有總務處的同仁可先回應，但就學務處而言，主 

       要是讓系所知道參加人數，至於如何將家長填報之車號及數量連動至校門進 

       出管制系統，應為總務處與計資中心需協調的角色。 

        三、總務處事務組張文榮組長： 

            關於車號資料很重要的是要有確認機制，如何從資料填報到事務組再連動到  

            校門進出管制，可能要再開個系統。 

 決     議：會後請學務處召集總務處與計資中心相關同仁共同討論，盡量以簡化行政單 

            位流程為原則。 

 

案    號：第二案  

提案單位：獸醫學院 

案    由：建議針對轉學生、復學生可多辦理相關權益說明會。 

說    明：有關工作報告第五點轉學生說明會辦理情形，就實務上確實發現轉學生、復 

            學生對於部分權益不太了解，特別是修習學分或抵免，可否辦理相關說明會 

            提供協助。 

*意見交換： 

        一、教務長梁振儒教授： 

       希望針對寒轉生或台綜大系統進來的學生，也可以辦理新生訓練或相關說明 

       會，協助他們更快了解學分抵免及學校作法，因為大部分的規定雖然辦 

      法寫的很詳細，但學生不會仔細看，故在此建議。 

        二、生輔組說明： 

       其實轉學生聯誼會是屬於學生社團，也是自發性服務轉學生的組織，針對他 

       們希望了解服務學習、各系學分抵免及通識學分選修之需求，學務長本 

       著學生自願服務學生的原則，支持轉聯會辦理說明會並提供場地與餐盒，每 



 

       學期於開學第一天晚上舉辦轉學生學分抵免說明會，同學均可藉此意見交流 

       ，目前執行順暢反應良好。 

決     議：現行的機制目前看起來還算運行順暢，後續有若需要我們再來討論。 

 

案    號：第三案  

提案單位：性別平等教育委員會 

案    由：建請辦理實體化新生入學指導活動時，可安排性平宣導時間 50分鐘。 

說    明： 

      一、依據性別平等教育法及教育部來函指示，各校皆應於學生集會場合辦理性別 

            平等教育宣導。往年配合新生入學指導課程表，性平教育宣導為 50分鐘，今 

            年因疫情因素課程時間被壓縮，導致無法充分宣導。 

       二、每年透過新生普測篩檢出的高風險個案量有越來越多趨勢，涉案學生類型從大 

           學部一路往上到碩士班、博士班，甚至EMBA也傳出訊息，建請給予完整時 

           段宣導，以利案例分享，降低犯案風險。 

決     議：請承辦單位提供性別平等教育委員會完整報告時間，並列入明年課程規劃。 

       

案    號：第四案  

提案單位：計算機與資訊網路中心 

案    由：建請事務組更新惠蓀堂投影機。 

說    明：惠蓀堂投影機流明度太差，宣導時會看不清楚簡報，建請更新設備。 

決     議：請事務組更新惠蓀堂投影機，並列入改善項目。 

 

陸、主席結論：(略) 

 

柒、散會 
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